

IKHTISAR

Andi Rahman, *Tipologi Kepemimpinan Khalifah Abu Bakr As-Shiddiq*

Keperibadian adalah suatu segi utama dalam kepemimpinan seseorang, bahkan kesuksesan seseorang dalam memimpin banyak ditentukan oleh faktor keperibadian ini

Sistem Kepemimpinan Umat Islam sepanjang rentang sejarah selalu rapuh. Pemimpinnya tidak berdaya dan tidak memiliki wawasan masa depan untuk mengatur strategi dalam memanfaatkan potensi umat dengan segala posisi kehidupan yang sangat menentukan langkah sejarah. Persoalan ini perlu dianalisis lebih tajam untuk mengetahui dimana sebenarnya titik lumpuhnya sistem kepemimpinan yang dari masa ke masa belum membuahkan hasil panen berupa keselamatan dan kesejahteraan umat. Apakah kelemahan ini terletak pada manusia atau pemimpinnya sebagai figur? Ataupun konsep dan sistem kepemimpinan yang diterapkan tidak sesuai sama sekali dengan realitas sosio-kultural masyarakat Muslim? Masalah ini memang terletak pada dua faktor manusia dan sistem kepemimpinannya.

Penelitian ini bertitik tolak dari fakta sejarah, bahwa Abu Bakr As-Shiddiq selain sebagai seorang pedagang, beliau juga sebagai khalifah atau pemimpin umat setelah Nabi wafat. Beliau di angkat selain karena kedekatannya dengan Nabi SAW, ia juga memiliki karakter tertentu serta berbagai prestasi dalam kepemimpinannya, dan beberapa perilakunya yang patut untuk dicontoh oleh setiap kepemimpinan seorang kader muslim.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui tipologi kepemimpinan khalifah Abu Bakr As-Shiddiq serta implikasi dari karakteristik kepemimpinan Abu Bakr terhadap karakteristik kepemimpinan umat.

Penelitian ini dilakukan dengan menggunakan metode *content analysis* yaitu metode penelitian mengenai teks dan pemikiran dengan menggunakan kaidah-kaidah yang kemudian di analisis dengan analisis deskriptif. Sumber-sumber data yang digunakan adalah buku-buku yang berkaitan dengan tipe-tipe / gaya kepemimpinan seperti *Teori dan Praktek Kepemimpinan, Analisis Kepemimpinan, Fiqh Siyasah, Mencari Pemimpin Umat ' Polemik tentang Kepemimpinan Islam di Tengah Pluralitas Masyarakat ' , Kepemimpinan dalam Islam, Gaya Kepemimpinan, IJTIHAD POLITIK Cendekiawan Muslim*. Buku-buku yang berkaitan dengan Sejarah Abu Bakr As-Siddiq, seperti *Seratus Tokoh Dalam Sejarah Islam, Dua Tokoh Besar dalam Sejarah Islam dan Abu Bakar As-Siddiq (sebuah analisis Biografi)*.

Data yang ditemukan menunjukkan bahwa sifat-sifat yang dimiliki Abu Bakr senantiasa bercermin kepada karakteristik atas perilaku kehidupan Rasulullah sehari-hari. Dalam hal ini berkaitan dengan kepemimpinannya setelah wafat Nabi. Karakteristik kepemimpinan tersebut terdeskripsikan ketika pengangkatannya sebagai khalifah beliau berpidato yang menegaskan totalitas keperibadian dan komitmen Abu Bakar terhadap nilai-nilai Islam dan strategi meraih keberhasilan tertinggi bagi umat sepeninggal Nabi.

Dari berbagai karakteristik yang dimiliki Abu Bakr As-Siddiq tersebut telah terkatagorisasikan pada gaya kepemimpinan yang kharismatik dan demokratik ini terbentuk karena warisan sifat dari Nabi yang mengisyaratkan, guna terciptanya keseimbangan mitra dalam kepemimpinan, maka dua karakter yang berbeda (lunak dan tegas), sehingga pada akhirnya memunculkan kestabilan dalam kepemimpinan.